
臺北市立成功高級中學班級代表聯席會 

111學年度第一學期第一次班代大會會議記錄 

 

壹、 會議時間：中華民國 111 年 9月 7 日（星期三）中午 12：10  

貳、 會議地點：綜合大樓 3F 簡報室 

參、 主持人：成功代聯 67屆主席 203 陳胤禎 

 會議記錄： 219 林揚傑  

肆、 出席人員：全校各班班代、代聯會行政幹部 

伍、 列席人員：校長、學務主任、訓育組長 

陸、 工作報告： 

1. 舞會退票作業 

代聯會於上學期末及本學期初進行退票手續，上學期末在第二學期第二次班

代大會中有提到，會在當週星期五做退票手續，進行退票流程。現今考量到

消息流通不周，有部分同學尚未收到此資訊，尚請各高二及高三之班代於下

週三 9/14中午 12:00前，統計班上尚未退票的同學需要退票的張數，並於班

代之 line社群登記，然後下週四中午及放學時段有退票需求之班級之班代，

蒐集好班級內需要退的票，前往四維樓 B1學務研討室二進行退票手續。 

2. 制定會議代表遴選辦法事宜 

根據臺教授國字第 1070102254號函訂定，高級中等學校輔導學生會及其他相

關自治組織運作注意事項提及以全校學生選舉產生之會長(主席或其他類似名

稱之負責人)及依其組織章程產生之其他幹部所成立，代表學生辦理自治事務

及依法令參與學校相關會議。在成功高中是以代聯會主席及副主席，經過全

校選舉後產生，依法可參加學校之相關會議，為此告知所有班代。至於部分

校內例行委員會的辦法，我們將會在日後與校內公民老師討論後再訂定，訂

定完成之後會於班代大會上做提案討論。 

柒、 提案討論： 

*本次班代大會共出席 46 人，缺席 20人(出席率 70 %)，名單如簽到表所示 

 

提案一：代聯會行政幹部名單 

說明(主席): 根據班級代表聯席會組織章程規定，主席於第一次班代大會提出各組

幹部名單，以下為成功代聯第 67屆幹部名單。 

 

活動長:212 林晨軒 

活動:209 劉明威 

學權長:212 林彥銓 

學權:208 蔡長杰 

學權:207 施博仁 

美宣長:216 鄧貢安 

美宣:207 施博仁 

財務長:208 蔡長杰 

秘書長:209 范冠聿 

秘書:212 林彥銓 



公關長:220 謝有恒 

公關:203 陳冠邑 

公關:219 陳品瑞 

秘書:219 林揚傑 

服務長:204 祝赫 

服務:203 蔡秉言 

服務:206 彭淮熙 

請各位班代進行表決。 

 

表決結果 44票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

問題一：自 66屆起就有服務組之存在，那服務組是否為常設性的組織？ 

回答(主席)：根據代聯會第 23條之規定，目前有 6組每年皆會負責及安排到，目

前服務組仍為任務性組織之規範之內，未來如果我們需要再修訂章程，可能會考慮

對於服務組進行相關修改。 

 

問題二：現今的幹部名單有些有重複，上一屆也是有如此的狀況，那可以說明一下

為何會有如此的安排？是否有不足的狀況？ 

回答(主席)：根據每位幹部之能力及責任，做出一些相關的人員安排，考慮及研議

過後才會將幹部名單提出，目前並未有不足之情況。 

 

問題三：那像學權長再擔任另一個幹部，是否會發生職責及能力影響或衝擊到的狀

況？ 

回答(主席)：目前並未有此情況。 

 

提案二：上學年舞會活動請款 

說明(活動長)：110學年度原定舞會因疫情因素暫停舉辦，宣傳海報等已製作及印

製，需給付相關費用 58275元予廠商，以代聯會費支出。請各班班代表決。 

 

表決結果 42票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

問題一：110年學年度下學期一開始就請了 40萬元，後來因舞會延期又追加了 10

萬元，可能包括部分合約及海報相關費用，接著在 7月底時，主席招開臨時班代大

會又追加了 40萬元的預算，那為何不一開始就列在原本的預算內，然後為何又會

有 5萬多元的相關費用？是要補當時延期未追加到的部分嗎？ 



回答(主席)：這筆錢原本會計在上學年的合約裡面，關於上學年的處理及本學期的

舞會活動，將在下一個提案會做出更詳細的說明。至於目前 58275元的提案剛才舞

會總召(活動長)有提及，是因為上學期舞會的票及宣傳海報皆已製作。關於報價單

的部分，我手上有一個相關的報告，有疑問的班代可過來參閱，因為這筆錢是我們

目前需要去支付的。 

 

提案三：本學期舞會活動 

說明(主席)：根據 110學年度第二學期第一次臨時班代大會工作報告，原訂 111學

年度舞會活動將延續 110學年度舞會活動之合約。然經校方和廠商溝通後，在契約

變更及勞務採購等程序尚無法達成共識，將和平解除上學年度之合約。與校方討論

後，將進行重新招標，另改以 80萬元支應本學期舞會開支。本活動以門票收入支

應活動經費，不足款再以代聯會費支應。 

補充(主席)：剛才班代提到的 40萬，即上學期合約之金錢，基本上我們會做到和

平解除合約，上一屆的 40萬及後來追加的 10萬並不會有任何的支出。至於上個提

案的 58275元是原本就包含在上學期舞會的 50萬(原本的 40萬加上後來因舞會延

期而追加的 10萬)內，原本我們預計將延續那筆合約，但後來與廠商協調後，無法

達成雙方之共識，故我們將會解除上學年的合約，所以未來我們會重新招標。故這

筆 58275元的金錢將額外用代聯會費支出。 

請各班班代表決。 

 

表決結果 42票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

提案四：本學期舞會活動雜支 

說明(活動長)：代聯會預計在 10月 15日舉辦舞會活動，以下為預算表。本活動以

門票收入支應活動經費，不足款再以代聯會費支應。 

品項 單價(元) 數量 總額(元) 備註 

餐費(工作人員、

社團) 

50 約 700份 35,000 工作人員約 250人、

社團人員約 150人 

工作服裝費用 300 約 90件 27,000  

場佈材料費 13,000  13,000  

總金額 75,000元 

請各班班代表決。 

 



表決結果 41票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

問題一：上學期我記得是有預計 17,000元左右的金額，從原本的餐費轉成舞會工

作服的費用，那本學期舞會與上學期之工作服的金額可以沿用嗎？  

回答(主席)：根據 110學年度第二學期第一次臨時班代大會之會議紀錄的工作報告

第一點：舞會經費事宜的第二項，裡面有提到 110學年度舞會的工作服裝製作費用

為 30009元，至於 3萬元是因為服裝很早就設計出來，只是因為後來疫情因素，舞

會於前一、二個禮拜直接取消，但服裝已製作完成。至於這筆 3萬元的金額為去年

舞會的工作服。所以並不是舞會未辦成服裝就沒有製作，而是我們與廠商已協定

好，服裝已製作出來。故此 3萬元與此案無相關。 

 

問題二：既然已經製作完成了，那工作服可不可以沿用呢？那可不可以不做呢？ 

回答(去年舞會副召)：因為這一屆的舞會主題會跟上一屆的舞會主題會有不一樣，

所以每一屆都會做出配合舞會主題的服裝，至於製作活服的目的是為了去辨識工作

人員與觀眾的區別，不然會難以管控。所以基本上無法去做沿用或不做。 

 

提案五：本學年特約相關經費請款案 

說明(學權長)：代聯會進行中成特約相關活動，需印製特約手冊及特約貼紙，讓本

校師生知道我們對於此事務的推行。這些手冊及貼紙預計將支出 8000元，預計以

代聯會費支應。請各班班代表決。 

 

表決結果 40票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

提案六：本學年敬師活動相關經費請款案 

說明(公關長)：照往例，代聯會將在教師節期間進行敬師節相關活動，依照活動安

排，需準備塑膠花、教師節紀念品、賓果相關道具及小卡片，預計將支出 17200

元，將以代聯會費支應。請各班班代表決。 

  

品項 單價(元) 數量 總額(元) 備註 

塑膠花 6 200 1,200  

教師節紀念品 50 200 10,000  

賓果道具 1 3,000 3,000  



小卡片 1 3,000 3,000  

總金額 17,200元 

 

表決結果 43票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

問題一：是否有關於全校教師數量的統計？當時我去校務會議時僅有一百多名代

表，但卻需準備 200份，那可以說明一下這些東西會用在什麼用途上？然後雖然有

提到往年有敬師節的活動，但在上一屆的班代大會記錄中未有提及，是為什麼呢？ 

回答(公關長)：每一年代聯會會辦理敬師節相關之活動，像去年或之前就會找社團

來拍影片來慶祝，今年我們有花比較多的巧思設計活動，像獎品不僅會提供給老

師，部分學生也可領到，我們會用 200個左右，多出來的可給學生，以做為緩衝。 

補充(主席)：本校的教職員人數為 165位，所以我們數量估計 200左右，我們認為

還在有合理性的範圍之內。 

      

提案七：校務會議學生代表決定方式 

說明(主席)：根據教育部 109 年 7 月 30 日臺教授國字第 1090086633 號函建議

各校「經選舉產生之學生代表」人數所占校務會議組織成員總人數之比例不少於百

分之八，而本校校務會議學生代表之席次為 16位，經代聯會與學校討論之後，決

定於本次會議中選出各年級 4位代表，並由代聯會主席、副主席及 2名幹部擔任校

務會議代表。若該年級席次未滿，則經班代大會同意流用其他年級。 

請各班班代同意此產生方式。 

 

表決結果 42票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

提案八：111 學年度校務會議學生代表決定方式 

說明(主席)：本次會議中選出各年級 4 位代表出席本學期校務會議，並請同意由

主席、副主席、學權長、秘書長擔任學生代表。現在請由各年級有意願擔任本學年

度校務會議學生代表，以自願為主。 

請各班班代表決。 

 

表決結果 43票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 



問題一：主席的工作是什麼？ 

回答(主席)：此問題不在本次的班代大會提案討論內。 

 

問題二：考量到高三因為考試所以不太會去參加活動，那如果高三的代表未滿要如

何處理？ 

回答(主席)：會流用其他年級多出來的名額去擔任。 

 

問題三：校務會議是在處理什麼？ 

回答(校長)：校務會議是學校重要的制度，包括設置一些要點、規定，以及跟同學

們相關的事情，像是服儀、作息規定、校規、獎懲等等，這些規定都必須要經過校

務會議的討論、通過、決議，才能夠正式的實施。除了這些議案的討論之外，還會

有一些在學校的發展中的幾個重要事項的宣達，會於每學期的開學初，召開校務會

議，會向大家報告接下來的活動、行事曆等等。以這次的校務會議為例，我們學校

的未來即將面臨校舍改建的工程，就特別請總務處介紹了目前的工作進度跟規劃的

藍圖等等，都是在校務會議中討論，故校務會議是全校最高的決策機構。 

 

(主席)：經剛才幹部的統計，有意願擔任校務會議學生代表的如下： 

高一 7位：105 107 109 111 115 116 120 

高二 4位：201 205 214 218 

高三 2位：310 314 

 

(主席)：剛才在提案七的時候有提及，高三未足額可流用給高一的班代去擔任，但

高一仍然會多出一人，因此需要有一位放棄資格，如果沒人放棄的話將進行投票表

決。 

 

問題四：我們目前高一各班班代候選人皆不認識，我們要不要讓各位幹部發表一下

自己的政見？ 

回答(主席)：可能在時間上面無法做到這樣的方式。 

 

問題五：我同意上一個人的說法，因為我們現在完全不認識彼此，這樣跟抽籤毫無

差別。而我覺得是有這個空餘的時間，我認為可以用比較短的時間做簡短的經歷敘

述。 

回答(主席)：那請各位班代做自我介紹及相關的分享，每位時間 20秒 



105：我將會努力做完應該做的事。 

107：我會致力於校務會議。 

109：我會幫大家服務。 

111：我想跟學校有精彩的溝通。 

115：我可能會有不足的地方，但我希望我能做的更好。 

116：我當選之後我會更努力的去爭取學生權益。 

120：我在國中時有做過學生自治的經驗，我希望我能為學生爭取更好的權利。 

 

投票結果： 

105：2票 

107：5票 

109：7票 

111：9票 

115：5票 

116：1票 

120：2票 

 

(主席)：經表決過後，下列名單為本次校務會議學生代表： 

高一：105.107.109.111.115.120 

高二：201.205.214.218 

高三：310.314 

(經大會同意 高三名額兩名流用高一) 

 

提案九：服儀委員會學生代表決定方式 

說明(主席)：根據高級中等學校訂定學生服裝儀容規定之原則各校服儀委員會「經

學生自行選舉產生、學生自治組織推派之學生代表」應占全體委員總額三分之一以

上，而本校服儀委員會學生代表之席次為 5 位（以涵蓋各年級學生為主），經代

聯會與學校討論之後，決定由代聯會推出正副主席與學權長，剩下 2個席次由高一

高三各派出一名代表。請各班班代同意此產生方式。 

補充(主席)：主副席本身就具有服儀委員會的席次。 

 



表決結果 41票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

提案十：111學年度服儀委員會學生代表決定方式 

說明(主席)：請班代同意由主席、副主席及學權長擔任，並請高一高三各班班代提

名並表決。 

 

表決結果 41票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

補充(主席)：如果剛才有選上校務會議的學生代表，那不能再重複擔任。 

 

(主席)：剛經由決定，服儀委員會學生代表由下列名單人員擔任： 

高一：106 

高三：315 

 

提案十一：學生學習歷程檔案工作小組學生代表決定方式 

說明(主席)：根據臺北市立成功高級中學建置學生學習歷程檔案作業補充規定，本

校學生學習歷程檔案工作小組學生代表之席次為 3 位（以涵蓋各年級學生為

主），經代聯會與學校討論之後，決定由代聯會推出學權長，剩下 2個席次由高一

及高三各派出一名代表。請各班班代同意此產生方式。 

 

表決結果 40票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

問題一：為何代聯會可推出學生代表？ 

回答(主席)：因為代聯會的幹部基本上也算是學生代表的一種方式及規定。. 

 

問題二：為何你們代聯會推出學權長去擔任？ 

回答(主席)：根據組織章程的第 23條之中的第三項學權組的負責內容，為負責各

項學生權益。我們經由討論過後，認為學權長經由他的意願及能力，可以去擔任此

代表。 

 

問題三：學生學習歷程檔案工作小組是在做什麼的？ 



回答(主席)：關於臺北市立成功高級中學學生學習歷程檔案資料工作小組任務分

工，於 110年 9月 28日通過，要點如下： 

1. 依本校建置學生學習歷程檔案作業要點規定訂定之。 

2. 關於工作小組之任務分工中提及到的關於成員，合計有 30位，其中有 3位為

學生代表。 

3. 工作小組會議：本學期至少召開 1次會議，議決學生學習歷程檔案之建置管

理之方式及辦理學生訓練、教師研習、家長說明、成效評核及獎勵等相關作

業規定。由召集人負責召開此會議，而召集人由校長擔任。 

4. 執行秘書：需去執勤、督導及管理各項作業之成效，由輔導主任擔任。  

 

提案十二：學生學習歷程檔案工作小組 111學年度學生代表決定方式 

說明(主席)：請班代同意由學權長擔任，並請高一高三各班班代提名並表決。 

 

表決結果 40票同意 0票不同意(同意票數達出席人數之一半，通過) 

 

(主席)：經表決過後，由下列班級之班代擔任： 

高一：116 

高三：301 

 

捌、臨時動議： 

無 

玖、行政詢答： 

  無 

拾、散會 


